



# Mi Universidad

## control de lectura

*Brayan Emmanuel López Gómez*

*Parcial II*

*Antropología Médica II*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina Humana*

*Segundo semestre “C”*

# Modelos sociomedicos en salud publica.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz,  
Brayan E. Lopez

La salud publica representacion campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno Salud-enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión-biológica, la interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos de SE, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a distintos momentos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligado al desarrollo alcanzado por la sociedad y la formación como ésta percibe el fenómeno SE. En este proceso, los modelos puros prácticamente han desaparecido dando lugar a formas de interpretación que intenta trascender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción en las condiciones productivas de SE, de las interpretaciones y de las respuestas, a pesar del vacío conceptual en el terreno teórico. Las condiciones para concretar las formulaciones teóricas.

# Méjiciná nahuatl

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Brayan E. Lopez

Milenarios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nomadas en el territorio que hoy llamamos mexicano. A principios del siglo XVI una superárea cultural que ha recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos Sinaloa, Mayo y Yaqui por el occidente, y hasta el Pánuco por el oriente, formando un replegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de la zona árida, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. La frontera meridional más firme, sobrepasaba los límites de Belice y las actuales repúblicas de Guatemala y El Salvador, ocupando partes occidentales de Honduras, Nicaragua y Costa Rica, desde la desembocada del río Motagua hasta el golfo de Nicoya. Esta superárea mesoamericana abarcaba pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas pero todos participaban.

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicina tradicionales y alternativas con objetivos fijados para 2023. La OMS aboga por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas", pero no todos están de acuerdo en lo que eso significa. "A la medicina tradicional se le va desde el menosprecio". La doctora Claudia Ponce de León Hill, de la Unidad de Análisis Ambiental de la Unam, usa la palabra "chamanes" para referirse a un sector de los terapeutas en medicina tradicional. Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tiene los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento. No se trata solo de los científicos abandonados, se trata de las farmacéuticas. "Yo creí que las farmacéuticas se han apropiado de que es medicina y a ellas sí estás probado de alguna manera porque hicieron estudios clínicos. Elevando la medicina tradicional en México es rico, en una

## REFERENCIAS

1. Visita de modelos sociomedicos en salud pública: considencia y desencuentros. (s.f)  
[https://saludpublica.mx/idx.php/spm/article\(view\)s768](https://saludpublica.mx/idx.php/spm/article(view)s768)
2. 1536 pdf: Textos de medicina nahuatl/instituto de investigación historica (s.f).  
<https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicacionesdigitales/libro/textos/medicina>
3. Saldaña, S. (2020,I febrero ) , Medicina tradicional en mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlataneria Mexico.  
<https://www.com.mx/medicinaysalud/maldeojo,tronada-empacho.medicinatradiconal.>